

**MAESTRIA EN EDUCACION CON FORMACION EN  
COMPETENCIAS PROFESIONALES**

**MATERIA: DISEÑO CURRICULAR BASADO EN  
COMPETENCIAS**

**TRABAJO: ENSALLO EDUCACION ABIERTA Y  
FLEXIBLE**

**MAESTRA: MAYWALIDA CANDELARIA  
HERNANDEZ ORDOÑEZ**

**ALUMNO: JOSE ARMANDO VAZQUEZ MENDEZ**

**GRUPO: A 3°CUATRIMESTRE GRUPO: A**

**FECHA: 21 JUNIO DEL 2020**

La educación abierta surge de la necesidad de los seres humanos, el ser humano tenía que aprender y busco la manera de como poder aprender. Se le denomina aprendizaje abierto al aprendizaje que obtienen los alumnos, el cual se puede obtener a distancia individualmente, y se puede llevar acabo a distancia, también se puede llevar acabo en una sala de lecturas o en una aula clases, el alumno aprende de su propio ritmo, de sus diferentes estrategias abiertas y de sus propias herramientas con las que cuente.

Se puede decir que es aprendizaje flexible ya que el alumno puede contar con diferentes servicios de apoyo opcionales, para realizar sus diferentes actividades las cuales tenga que realizar, el alumno puede medir su ritmo de trabajo, el alumno puede controlar y dividir sus actividades dependiendo sus contenidos y elegir la manera en cómo trabajar.

Para implementar una educación abierta y flexible lo principal es crear unos modelos educativos en el cual pueda contar con herramientas tecnológicas y diferentes medios, las cuales te proporcionen las principales estrategias educativas, para poder proporcionar una educación de calidad, con diferentes tipos de modalidades educativas e innovadoras y ampliar las tecnologías modernas.

Contar con un buen modelo educativo, es Implementar una educación abierta y flexible de calidad, implica aprender para toda la vida, para todas las personas tanto jóvenes como adultas y que puedan continuar con sus estudios mientras trabajan o tienen responsabilidades familiares.

“APRENDIENDO DESDE CASA.” Seria un plan educativo el cual cumpliría los objetivos y retos y que representen la formación de estudiantes en estos tiempos de covid, desde todos los niveles educativos, un plan el cual la principal meta es que los estudiantes aprendan sin salir de casa, que con las herramientas que cada uno tiene en casa pueda resolver las distintas tareas establecidas por el profesor, no podemos establecer tareas que involucren tecnologías, como computadoras, televisiones, Tablet o celulares por que no todas las personas cuentan con recursos económicos.

Este plan educativo debe establecer guías educacionales, el cual contengan estrategias de trabajo el cual el alumno desde casa busque la manera de trabajar de diferente manera, el cual involucre trabajos creativos, dinámicos, artísticos y motivacionales, estableciendo una enseñanza desde el hogar, el alumno aprenderá de diferentes maneras, tendrá una educación abierta y flexible.

La tecnología en estos tiempos afecta tanto ya que la mayoría de las personas son de bajos recursos no cuentan con herramientas de apoyo necesario para sustentar la educación, la mayoría no cuenta con una computadora con el acceso a internet, hay personas que no cuentan con televisiones, y comunidades que no cuentan con luz, estas son las personas que salen más afectadas para ello, el gobierno necesita establecer un plan de desarrollo educativo, el cual involucre a estas personas y que no repercuta la educación en sus comunidades.

La solución para este tipo de problema, sería que los estudiantes con falta de tecnología y sin acceso a internet o a una red de información, trabajen desde sus casas, con las herramientas que tengan, como con revistas, libros, periódicos y animaciones, y manualidades artísticas, sería un aprendizaje a la antigua todo para solucionar las distintas tareas de los alumnos, para que no les afecte tanto en su aprendizaje.

La educación abierta y dinámica es una estrategia educativa que permite que los factores de espacio y tiempo no condicionen el proceso de enseñanza aprendizaje y se obtiene a distancias con las distintas herramientas que cada persona tiene y busca la manera que el alumno aprenda.

La principal metodología que se debería implementar en este momento sería dividir cursos en los cuales los alumnos lleven un proceso de aprendizaje sin acceso a la tecnología, el cual el principal reto es trabajar con herramientas de casa, con la ayuda de los padres de familia.

Los recursos con los que podemos contar estando trabajando desde casa son los libros de generaciones anteriores, con trabajos anteriores, con diccionarios y la ayuda de familiares que hayan terminado de estudiar o que tienen otro nivel de estudio y que tiene cada uno de los estudiantes, esta sería una de las estrategias de trabajo, para asumir el reto de trabajar sin acceso a las tecnologías ya que la mayoría no cuenta con el acceso debemos de buscar la manera en cómo trabajar.

Los retos que me enfrento han surgido desde que inicie la licenciatura, contar con una carrera es un reto grande, hoy en día me enfrento otro reto que es terminar la maestría, que decidí tener, en el proceso de estudiante surgen retos y barreras los cuales enfrentas día tras días, retos por los cuales tenemos que luchar tenemos que brincar cada uno de los obstáculos que se prestan en la vida tanto familiares como de estudiante para ello debemos de ser fuerte con metas y propósitos en la vida nunca darnos por vencido y siempre estar

con la misma idea de ser alguien en la vida contar con profesión la cual te ayude a sobre vivir día a día.

Como se soluciona los retos que te enfrentas como estudiante y en la familia o con los amigos se soluciona sabiendo enfrentarlos, buscando la manera de como poder brincarlos o solucionarlos, debemos de platicarlo, de buscar las estrategias para que no nos afecte en el proceso de estudiante o en la familia para ello tenemos que tener claras nuestras metas de colaborar tanto con la familia, como con los amigos y compañeros de la escuela.

Como conclusión la educación está haciendo afectada por la pandemia que estamos viviendo, necesitamos crear estrategias en las cuales los alumnos puedan estudiar y continuar aprendiendo desde casa, con actividades que no intervenga la tecnología ya que existen muchas personas que son de recursos económicos de muy bajos recursos que no cuentan con acceso a una red de información.